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■年轻态

青年报记者 刘昕璐

本报讯 市教卫工作党委系
统第二季“伟大工程”系列示范党
课，近期先后聚焦化工强国之路
和传承劳动精神。这既是示范党
课，也是生动的大学思政活教材。

二工大：
传承劳动精神 勇担育人使命

重温校史校风，体味学校建
校初期的办学精神；连线青年校
友，感悟以奋斗精神铸就的绚丽
青春；进行主题演讲、情景表演，
思考新时代如何传承弘扬劳动
精神……昨日，以“传承劳动精
神 勇担育人使命”为主题的上
海第二工业大学“伟大工程”示
范党课在学生活动中心报告厅
举行。

“艰苦卓绝创业路”“开拓奋
进发展路”“勇担使命育人路”三
个篇章，娓娓阐述传承劳动精
神，勇担育人使命的学校理念和
行动。作为市教卫工作党委系
统第二季“伟大工程”系列示范
党课之一，本次党课既是上海第
二工业大学深入开展“四史”学
习教育的重要内容，也是学校建
校60周年的重要纪念活动。

校党委书记吴松在党课中
指出，要站在新时代培养德智体
美劳全面发展的社会主义建设
者和接班人的高度，充分认识劳
动教育的新内涵新要求，践行立
德树人，把劳动教育纳入人才培
养体系，根据大学生特点采取适
当方法，引导大学生树立正确的
劳动观，培养担当民族复兴大任
的时代新人。

华东理工：
守初心勇担当 感悟强国之路

就在几天前，华东理工大学
以“学好‘四史’明责任，守牢初
心勇担当——感悟化工强国之
路”为主题的“伟大工程”示范党
课也正式开讲。

这是华东理工大学深入开
展“四史”学习教育的重要内
容。活动现场，长期从事工业反
应器的研究与开发、为我国化工
事业从学习追赶到合作并跑作
出重大贡献的袁渭康院士，不仅
见证了新中国成立以来我国化
工行业的辉煌历程，也亲历了华
东理工大学建校以来的奋斗足
迹。党课上，袁渭康分享了在华
理成长的故事，以及我国化工事
业发展过程中的曲折和辉煌。

青年报记者 周胜洁

本报讯 近期在长宁区举办
的2020年度初心讲堂第七讲上，
围绕“激发主人翁精神，打造人
民的城市”，一场党建引领业委
会建设经验交流会正在进行
中。在会上成立的长宁社区治
理专家指导团中，还有90后的身
影。

加强党建引领业委会工作
数据显示，有28%的受访居

民认为，推动社区治理需要“加
强党建引领”，20%的居民觉得

“要运用自治平台，推动居民群
众参与小区治理”。

围绕着这一问题交流会进
行了专题访谈，邀请区相关职能
部门、居民区党组织代表、业委
会代表、社会治理领域社会组织
代表进行交流。

新泾镇绿八居民区党支部
书记刘观锡觉得，业委会是基层
治理“三驾马车”和“四位一体”
机制中极为重要的一环，要加强
党建引领业委会建设，在小区业
委会组建中，就要考虑多方面要
素，比如是否是党员，提升业委
会的青年比例，引入懂财务、懂
法律的专业人员等，“我们小区
业委会的候选人名单中，有支部
委员，有居委委员，有居委社工，
有青年才俊，还有精通财务和工
程的专业人员，尤其是党员占了

大多数，这样形成的业委会极有
战斗力，也能服务好社区居民。”

90后青年加入专家指导团
除了专题访谈、经验交流

外，交流会上成立了长宁区社会
治理专家指导团，由来自市、区、
街镇的法律、实践等多个领域的
12名专家和11个专业社会组织
组成。他们提供专业咨询、第三
方评估、赋能提升等三方面服
务，包括物业公司选聘、业委会
组建换届、法律层面实务操作、
履职情况满意度评估等，成为社
区治理的智囊团。

12名专家中，90后张烨石实
属年轻。作为长宁区青年业委
会联谊会副会长，他已经在周家
桥街道虹桥河滨花园业委会“实
战”了三年，如今是业委会副主
任。这名青年律师发挥所长，在
业委会改选时，他参考相关法律
法规后制定了《业主委员会换届
改选流程表》，当选后还为业委
会草拟和修订了《虹桥河滨花园
专项维修基金管理规约》等一系
列规约制度。目前，《虹桥河滨
花园业主手册》的制定也已进入
尾声。

下一步，长宁区还将进一步
加强党建引领业委会建设的探
索和实践，在健全运作机制的同
时，积极打造业委会工作项目品
牌，让居民真正感受到“人民城
市人民建，人民城市为人民”。

长宁社区治理专家指导团以党建引领业委会

90后助力治理社区“疑难杂症”

聚焦化工强国之路、传承劳动精神

示范党课开拓思政教学新思路

弥补婚礼的遗憾
集体拍摄最美外景“婚纱照”

葛纯熙，2019年1月博士毕
业后正式加入昆阳路大桥建设
团队，成为昆阳路越江大桥工程
项目副总工程师。他的新婚妻
子宋嘉宾是一家生物公司的实
验员。副总工程师是大桥项目
的技术核心负责人之一，负责整
个昆阳路大桥施工方案设计细
化、科研管理，其技术管理工作
贯穿大桥建设全过程。虽和妻
子在奉贤租房子，离项目部很
近，但平时一周他最多也只能回
去2-3天。

“原定是今年8月1日在大
连办婚礼，后来因为大连的疫情
就没回去。”因大桥建设工期提
前及疫情影响，直至10月2日他
们才在老家匆匆举办婚礼。昆
阳路大桥通车前，现场会有很多
收尾工作需要闭合和调整，为了
不影响整体进度，葛纯熙2日办
完婚礼，3日就赶往了项目现场
和大家一起奋战。

“如果说匆忙完成的婚礼有
遗憾的话，可能就是婚纱照，当
时很忙，一共只匆匆拍了三四张
婚纱照，也没个外景。”葛纯熙笑
说，“好在这次在大桥上的集体
婚礼也算是补上了外景婚纱
照。”

在亲手建造的大桥上
举办了“一拖再拖”的婚礼

李德新，2019年初从部队转
业到昆阳路大桥建设团队任安
全员，负责大桥施工现场安全生
产的日常监督和管理工作，同时
还兼任后勤保障工作。和身为
儿科医生的王丽敏于2017年在
上海相识，2018年9月在上海领

证，婚礼本该两年前举办，可
2019年由于刚转业到昆阳路大
桥项目，大桥的建设如火如荼，
工作繁忙，便延迟了婚期。

“大桥建设的紧迫加上突发
的疫情，婚期迟迟没有定下，节
后项目复工复产工作紧张，居家
隔离后便回到项目部。”作为本
市首批复工复产重点工程项目
之一，身为安全员的李德新在2
月6日，带上了托人买到的2400
只一次性口罩和三个额温枪便
匆匆回归项目部，负责值守项目
民工返岗。也曾想等俩人工作
都平稳以后，举行个轰轰烈烈的
婚礼，但婚期一拖再拖，始终未
能如愿。一周通常只能相见一
次，爱人不是没有抱怨过，也要
求李德新换工作，但他却喜欢这
份工作。这次在自己亲手参与
建设的大桥上，参加这场意义非
凡的“一拖再拖”的婚礼，他觉得
也是为两人的爱情写下了完美
一页。

既测量桥梁结构
也把对方绘进生活“蓝图”

赵瑞杰，2017年5月加入昆
阳路大桥建设团队任测量员，负
责全桥结构定位放样测量，标高
控制测量，沉降与变形监测。他
的另一半张姗姗，恰巧也是同
行，是一名设计院的技术员。

2014年他们相遇于校园，纯
真又美好的爱情故事就这样悄
悄开始。很多人说毕业季是分
手季，面对未来，他们有过彷徨、
有过迷茫，担心异地恋……爱成
为了他们破除一切阻碍的力量，
把上海作为他们的第二个家，他
们相约在各自的领域打拼。

理解、包容是出现在赵瑞杰
口中对爱人最多的形容，承台浇

筑、主梁吊装、主桥合龙……每
一个重要节点也可能意味着一
次缺席，同在上海，见面却区区
可数，硬生生熬成了“网恋”，然
而空间的距离却让两人的心贴
得更近了，也坚定了俩人牵手一
生的信念，最终从校园爱情一路
走进婚礼殿堂。“一起绘制工程
项目的蓝图，也一起绘制自己小
家庭的蓝图。”他说。

因路桥项目结缘
“一座桥”连起“两颗心”

李生辉是隧道股份上海路
桥余姚市公共文化中心项目副
经理，负责协助处理日常合约、
物资、财税等经济管理工作。杨
会清则是隧道股份上海路桥杭
州中环柯桥段高架桥改建工程
资料主管，负责资料收集、报验、
报监、编制竣工资料及分类归档
工作。两人也因大桥结缘。

15个月，路桥人在宁德建成
了宁德市城区最长的市政桥梁
——七都溪特大桥，连接了宁德
市区与三屿工业园区，殊不知，
大桥同样连接了两颗年轻火热
的心。

“我想象中最美丽的样子，
莫过于认真生活努力工作的
你。”两人共事于宁德七都溪项
目，在同事的牵线搭桥下，互生
好感的双方相知相恋，并在大桥
下定下了相守一生的承诺，他们
见证了大桥的成长，同样见到了
爱情的模样。

七都溪特大桥通车后，根据
工作安排，他们被调去了不同
的项目。爱是相守，更是扶持，
这是他们自从事施工行业就深
知的道理。“作为路桥人，人跟
着项目走，哪里有需要，就去哪
里建设。”

四对新人在即将通车的昆阳路越江大桥上举办集体婚礼

桥下浇铸汗水 桥上填满幸福

昆阳路越江大桥通车在即，数千名
建设者夙兴夜寐，大桥下的爱情故事，
远比想象中的更加美好。由上海城投
公路投资（集团）有限公司负责建设，隧
道股份上海路桥承建的昆阳路越江大
桥工程已进入尾声，在百名大桥建设者
的见证下，四对新人、一场特殊的集体
婚礼在这里举行。 青年报记者 刘晶晶

李生辉与妻子杨会清因大桥而结缘。 本版均为受访者供图

四对新人在大桥上举行集体婚礼。


